



## LE RÔLE DES DÉMARCHES

comprendre les étapes d'une veillée

### QUOI ?

Incarner concrètement les points soulevés dans la prédication dans un temps de prière qui suit. Une démarche permet d'engager son corps, sa parole, un mouvement en lien avec un mouvement et une conversion intérieure.

Les démarches peuvent être : collectives ou personnelles ; sacramentelles ou pas ; créatives ou connues.

Par exemple : la prière des frères, demande et prière de guérison, l'écriture (intention), déposer devant Dieu un objet symbolique (bougie, fleur, caillou...), recevoir quelque chose : verset, médaille, croix... ; un sacrement : onction des malades, confession... ; une bénédiction ; le passage du St Sacrement ; une action physique : s'avancer, embrasser la croix...

### POURQUOI ?

L'association entre la prédication par des paroles et la démarche qui demande un acte est la méthode même de Jésus.

Ne dit-il pas, en guérissant la paralytique : "Qu'est-ce qui est le plus facile ? Dire : "Tes péchés sont pardonnés", ou bien dire : "Lève-toi et marche" ?" Mt 9, 5 : Jésus fait l'un puis l'autre.

"Pour acquérir le Royaume, il faut tout donner ; les paroles ne suffisent pas, il faut des actes." CEC, §546.

Nous sommes des être incarnés.

*N'aimons pas seulement en parole, mais en acte et en vérité.*

Pendant une démarche concrète, il n'est pas rare d'observer une vraie grâce de conversion ou d'accueil de la présence de Dieu.

La démarche doit être en lien avec la prédication et le thème de la veillée pour aider à l'avancée spirituelle des participants corps / âme / esprit et ouvrir sur l'après veillée.

### QUAND ?

On conseille de proposer de faire les démarches dans un 3ème temps : après un premier moment de prière et la prédication afin que cela soit fait dans la présence de Dieu, comme une prière concrète et après la mise en mouvement par la Parole de Dieu qui est venu révéler ou éclairer certains points.

### COMMENT ?

Les démarches sont décrites, expliquées et proposées au micro par le berger.

Elles sont facilitées par des responsables ou anges gardiens qui aident les personnes si besoin est : donner la bougie, permettre les flux vers les confessions ou la prière des frères etc.

Elles doivent toujours permettre la liberté et le choix, ne sont jamais imposées, et favorisent l'unité quel que soit les choix des personnes.

### Points de vigilance

- prenez du recul sur ce que vous proposez et sondez votre entourage si ce n'est pas trop "bizarre", toutes les idées ne sont pas bonnes !
- Veillez à la liberté des personnes
- Équilibrez entre les propositions sacramentelles et non sacramentelles.
- Ne divisez pas l'assemblée en groupe mais favorisez l'unité dans la diversité
- Veillez à un climat de prière : avec des chants, des anges gardiens, une animation au micro etc.

